



Presseinformation der Stadt Guben

vom 23. Mai 2019

Eurostadt - Kommission berät über Bäder in Guben und Gubin

Das grenzübergreifende Gremium ist am Montagnachmittag, 20. Mai 2019, zur sechszehnten Sitzung in der Gubiner Stadtverwaltung zusammengekommen. Im Fokus der Diskussion durch die anwesenden deutschen und polnischen Mitglieder standen dabei drei Themenfelder: die Situation der Bäder in beiden Städten, Präsentation der neuen Webseite und App der Eurostadt Guben-Gubin, sowie Informationen von der Euroregion Spree-Neiße-Bober, zu dem aktuell erarbeitenden Entwicklungs- u. Handlungskonzept der Euroregion für 2021 - 2027.

Aktuell gibt es in der Eurostadt drei Bäder, die – wie der Kommission berichtet wurde – von den Bürgerinnen und Bürgern von beiden Seiten der Grenze besucht werden. Die Kommission hat empfohlen, die Schließzeiten (Wartungstermine im Sommer) von beiden Freizeitbädern so zu koordinieren, dass immer die Möglichkeit besteht das Angebot eines Freizeitbades zu nutzen, während der Andere für Wartungsarbeiten vorübergehend geschlossen wird.

Der Zweite Tagesordnungspunkt wurde der Präsentation der neuen Webseite www.guben-gubin.eu sowie der damit integrierten App gewidmet. Dieser zusätzlich gemeinsame Internetauftritt der beiden Städte ist in drei Sprachen (Deutsch, Polnisch und Englisch) eingerichtet. Darüber hinaus wurde dort ein gemeinsamer Veranstaltungskalender installiert, der dem Internetnutzer die Möglichkeit einräumt, alleine die Veranstaltungen einzutragen und zu speichern. Die Webseite und App werden durch beide Stadtverwaltungen gepflegt und wurden im Rahmen des gemeinsamen Interreg-Projektes „Zwei Rathäuser – eine Eurostadt“ entwickelt.

Anschließend haben die Geschäftsführer der Euroregion Frau Bożena Buchowicz und ihr deutscher Amtskollege Herr Carsten Jacob zu dem Vorbereitungsstand des Entwicklungs- u. Handlungskonzept der Euroregion für 2021-2027 sowie zur der Gestaltung der künftigen Förderperiode berichtet.

Zum Abschluss der Sitzung haben sich die Bürgermeister der Städte Guben und Gubin, sowie der Vorsitzende der gemeinsamen Kommission bei den deutschen Mitgliedern für ihr Engagement und ihre Mitwirkung in diesem Gremium bedankt. Nach den kommenden Kommunalwahlen soll die deutsche Zusammensetzung der Kommission neubesetzt werden.

Die **nächste Sitzung** der Kommission „Eurostadt Guben-Gubin“ findet voraussichtlich am 16. September 2019, 16 Uhr, im Gubener Rathaus statt.

Hintergrund:

Dem Gremium gehören die Bürgermeister der Doppelstadt Guben-Gubin, Bartłomiej Bartczak und Fred Mahro, sowie jeweils zehn Stadtverordnete aus jeder der beiden Grenzstädte an. Grundlage der Kommissionsbildung war eine gemeinsame Erklärung beider Stadtverordnetenversammlungen zur grenzübergreifenden Zusammenarbeit, die Anfang Mai 2015 unterschrieben wurde. Darin verpflichteten sich beide Städte, die deutsch-polnische Zusammenarbeit weiter zu intensivieren. Die konstituierende Sitzung erfolgte am 21. September 2015 im Gubener Rathaus. „Grundsätzlich haben unsere Einzelabstimmungen empfehlenden Charakter und müssen in den Stadtparlamenten jeweils noch einmal formal beschlossen werden“, erklären der polnische Kommissionsvorsitzende Krzysztof Zdobylak und der deutsche Kommissionschef Günter Quiel.



BB-PL
INTERREG V A
2014-2020

Europäische Union
Europäischer Fonds für
Regionale Entwicklung



Unia Europejska
Europejski Fundusz
Rozwoju Regionalnego

Barrieren reduzieren – gemeinsame Stärken nutzen!
Redukować bariery – wspólnie wykorzystywać silne strony

